つばさだより 12月号

港区適応指導教室 <つばさ教室> 令和4年12月1日発行

(住所)港区虎ノ門3-6-9 (電話)5422-1548 (HP アドレス)http://tsubasa.minato-tky.ed.jp/

自分を見つめて

12月になりました。あと3週間ほどで2学期の終業式を迎えます。つばさ教室の1学期と2学期比べると、大きく変わった点があります。それは意欲的に学習をする人が増えたことです。午前中から学習に取り組み始め、午後4時まで熱心に学習している人がたくさんいます。中学3年生は高校受験の準備や高校進学後を見据えての学習をしていますが、中学3年生だけでなく、中学1年生や2年生も真剣に学習に取り組んでいます。指導員にたくさん質問をしたり、指導員が声をかけなければ休憩を入れるのを忘れるほど集中していたりするなど、学習への意欲が高まった児童・生徒が増えています。また、昼休みにはみんなで1つのゲームをして楽しく過ごすようになったことも1学期には見られなかった光景です。つばさ教室に登室して明るく前向きな生活を送ることができていることを自分の自信にしてほしいと思います。

さて、中学3年生は、今、受験する高校に提出する自己PRカードや 志願申告書を作成しています。中学を卒業し、高校に進学にするにあた り、自分の長所は何か、今までどんなことに取り組み、何が好きで、将 来どのようなことがしたいのか等について真剣に考え、文章にしていま す。令和4年もあと1か月となるこの時期は、中学3年生以外の児童・

生徒の皆さんにとっても、自分を振り返り、自分を見つめるよい機会です。自分を見つめるとは、自分の気持ちや考え、言動を振り返ってじっくりと考えるということで、良い点や悪い点も含めて自分自身を知るということです。一人ひとりが自己理解を深め、ありのままの自分を受け入れ、自分がいまどのような状況にあり、どの方向に向かおうとしているのかぜひ考えてほしいものです。その時大事なのは、他の人と自分を比べないことです。自分の成長している点を認め、前向きの気持ちを持って生活することを支援していきたいと思います。

パンジーを植えました

つばさ教室では、やさしさや美しさを感じる情操を育むために花の栽培活動をしています。つばさ 教室が入っている気象庁の建物を管理している管理センターにもご協力いただき、建物の入り口にプ ランターを2つ置いています。5月には野菜を植えて育てました。

11月2日(水)は建物の外に置いている2つのプランターにパンジーを植えました。土の改良剤と肥料を混ぜ、パンジーの苗を植えました。あまり土に触る機会がありませんが、児童・生徒は手際よく植えることができました。高いビルに囲まれていますが、元気に花を咲かせ続けてほしいと思っています。今後も定期的に水やりをするな





どして、花や緑を楽しむ心を育んでほしいと思います。

おいしくいただきました

10月27日(木)に旧飯倉小学校跡地でさつま芋掘りをしました。町会の方々の御協力のもと、今年は100個以上のさつま芋を収穫することができ、大豊作でした。11月10日(木)にそのさつま芋を使ってさつま芋のおはぎを作る調理実習をしました。まず、泥のついたさつま芋をよく洗い、皮をむき、ゆでました。次に、砂糖を混ぜ合わせてつぶし、おはぎを包むあんを作りました。今年は紫色と黄色の2種類の芋がありましたが、ほとんどが紫色の芋で、ゆでると紫が鮮やかになりました。

もち米と白米を混ぜて炊いたご飯をあんで くるみ、さつま芋の形のおはぎを作りました。 普段あまり調理をしない児童・生徒もいまし たが、とてもきれいなおはぎができ上りまし た。昼食の時間に自分たちが作ったおはぎを とてもおいしくいただきました。





参加した児童・生徒の感想は以下のとおりです。

- 甘くておいしかったです。
- ・芋をつぶすのが大変でしたが、牛乳を入れたのでスイートポテトみたいでおいしかったです。
- ・おいしかった。作る過程がとても楽しかったです。芋感が薄かった。
- ・今日の調理実習で一番楽しかったことは形を作ることでした。たくさん食べられると思っていましたが、思っていた以上におなかにたまったので、食べるのが大変でした。
- ・今日のさつま芋調理で、皮をむいたときに紫色か黄色かどちらの色が出てくるかワクワクして楽しかったです。もち米を包むのが少し難しくて時間がかかったけれど、友達にコツを教えてもらって 最後の一つをうまく包むことができました。また調理実習できたらうれしいです。

冬季休業中の開室について

冬季休業中でも年内は12月28日(水)まで開室しています。新年は1月4日(水)からです。 それぞれの状況に合わせてつばさ教室の活用も考え、計画的に学習に取り組んでいきましょう。

----- 12 月 の 予 定 -----

校 外 学 習 12月 1日(木)葛西臨海水族園に職場訪問します。

音楽鑑賞教室 12月 6日(火)港区立中学校音楽鑑賞教室に参加します。

体 育 活 動 12月 6日(火)、8日(木)、13日(火)、15日(木)、20日(火)、

22日(木)

※15日(木)は旧飯倉小学校体育館でバドミントンをします。

外 ■ 語 活 動 12月 7日 (水)、14日 (水)、21日 (水)

理 科 体 験 活 動 12月15日 (木) オンラインで卓上顕微鏡の映像を見ます。

書 道 体 験 活 動 12月21日(水)書初めの練習をします。